
Rapport Moral AG du 22 mars 2025

Chères amies, chers amis,

Notre association commence l’année 2025 avec de mauvaises nouvelles quant à la gestion de la 
biodiversité et des subventions que nous devons recevoir. Les choix faits tant en France qu’à l’étranger 
mettent à l’arrière plan les mesures financières en faveur de la Nature et des associations. On n’est plus 
dans une gestion à long terme, mais au cabotage à vue sans se soucier de l’avenir, pourvu que les 
économies soient immédiates. Le département devra réduire voire supprimer les subventions aux 
associations. 

Ce rapport porte sur 2024, qui a été plutôt florissant, et notre état financier est sain. La charge de la 
gestion est chronophage et exige des logiciels récents onéreux que nous ne pouvons acquérir : nous 
allons transférer la gestion à un comptable agréé, ce qui permettra à Gérard Labonne de développer ses 
passions. Depuis sept ans Gérard a effectué un travail exigeant, je tiens à le remercier au nom de toutes 
et tous , et remercier aussi Michel Corneloup, Gérard Leplat impliqués dans la gestion des adhérents, les 
adhésions représentent une part importante de notre budget. Cette gestion mobilise plusieurs adhérents 
et notamment pour l’assemblée générale, il faut des listes à jours des adhésions pour que ne votent que 
celles et ceux à jour de leur cotisation, il faut bien un  contrôle. Le paiement des adhésions par chèque 
oblige à remplir une fiche de transfert, et de différer l’adhésion définitive à la date d’encaissement du 
chèque. Il est donc plus simple d’adhérer par HelloAsso, L’inscription aux sections, la carte d’adhésion 
et le reçu fiscal sont générés automatiquement et téléchargeables sans intervention. Il faut préciser que 
Michel Corneloup a développé un programme informatique original TRIAS qui assure le transfert 
d’information depuis HelloAsso et de fiche de paiement par chèque à Monique et Gérard Leplat. Ainsi 
les statistiques et la communication avec les adhérents sont automatisés. Certes, l’investissement de 
Michel est conséquent, je le remercie ainsi que Gérard et Monique au nom de toutes et tous.

Un autre point important des discussions porte sur le recensement de données de terrain et comment 
les faire remonter à l’inventaire national (UINP) géré par le Muséum National d’Histoire Naturelle 
(MNHN). Les données appartiennent à la SHHNH et sont déposées via la SHHNH. On comprend 
facilement que faire remonter les saisies est complexe, diversifié, nécessite des protections, des 
validations, des formats spécifiques, chacun des points au moyen de techniques spécifiques aux 
utilisateurs, aux organismes de gestion, et aux taxons relevés. Les botanistes déposent via SIMETHIS – 
qui nécessite un login et password. Nous adhérons à Biodiv’Occitanie géré par OC’Nat (accessible 
directement par https://ocnat.fr/biodivoccitanie/) où sont stockés par taxon (#+ de 18000) les 
recensements (# + de 2 millions) des relevés. Ceci permet de visualiser la distribution des taxons sur 
des cartes par commune ou avec une maille de 5 km. La SHHNH par Gérad Leplat a dans les archives 
plusieurs milliers de recensements effectués par les adhérents depuis plus de 50 ans, c’est une 
information qui mérite  d’être enregistrée dans l’UINP. Toutes les bonnes volontés sont nécessaires 
pour le réaliser. Là encore, l’informatique joue un rôle capital dans la réalisation. Tout ceci est en 
gestation, et sera résolu selon la bonne volonté de chacune et chacun. 

Nous avons des locaux vastes remplis de documents divers et variés que nous sommes bien incapables 
de lister. N’hésitez pas à vous impliquer à leur recensement, comme à toutes les actions menées, 
souvent cryptiques, et qu’il est donc bon de mettre en lumière à l’occasion de cette assemblée générale.

Nous adhérons à la SHHNH et chacune et chacun est libre d’adhérer aux associations similaires qui, 
chacune apporte des activités non concurrentes. Par les statuts ou tradition pour certaines associations, 
la SHHNH est membre du CA, et donc à ce titre chacun des représentants gère l’intérêt de la SHHNH. 
Je liste les associations avec lesquelles nous interférons, il est bon que les adhérents les connaissent : 
ADPM, AAJDP, APJLR, SBOcc, SNHF, OC’Nat, CEN Occitanie, et la SHHNH est représentée dans 
des commissions de la ville, de la métropole, départementales et régionales, voire inter régionales.

Je n’entrerai pas dans le détail des activités, celles-ci étant listés dans chacune des sections et dans le 
rapport du secrétaire général Gérard Duvallet. En revanche je vais lister les activités par type 

https://ocnat.fr/biodivoccitanie/


le lundi après-midi, au local,  informellement il y a beaucoup de rencontres impromptues et 
programmées, ces échanges son importants et j’encourage celles et ceux qui le peuvent à venir avec des 
échantillons, des documents ou  pour simplement voir et s’informer.

Les conférences, exposés, présentations, sont très riches, parfois très spécialisées et ce sont elles qui 
attirent des non adhérents. Que ce soit au local ou en couplage avec l’université, le JDP et une autre 
association. Les ateliers et les cours d’initiation sont complémentaires, ils impliquent forcément moins 
de participants, et ils sont donc prisés. 

La publication des Annales met à la manœuvre Michel Crousilles et Gérard Martin, la relecture des 
articles occupe une bonne dizaine d’adhérents. Nos Annales sont référencées à l’international et les 
statistiques montrent que les accès sont nombreux et permanents 
(https://s2hnh.org/wp-content/uploads/2019/12/Couverture-158.pdf). De plus, l’Herbier de Michèle 
Aubrun est constamment actualisé et enrichi. 

Le salon des champignons et plantes d’automne a toujours beaucoup de succès et l’année 2024 s’est 
avérée très favorables aux poussées. La botanique, l’entomologie et la géologie exposent  
simultanément. Les jeux pédagogiques (botanique, entomologie, mycologie) attirent le public lors des  
manifestations et sont de bons outils pédagogiques.

La contribution de la SHHNH aux inventaires ABC et autres, est essentielle et génère des externalités 
qui nous font fonctionner et alimentent les conférences, ateliers, visites et les Annales. La surcharge 
d’activité nous a privé de participer à la journée des jardins au château de Lavérune, Les sorties, quel 
que soit leur type, sont essentielles, leur organisation est bien rodée, elles attirent et sont la source des 
inventaires. Elles alimentent les Annales en articles pour les sections. 

En 2024, nous avons reçus des dons en nature livres, échantillons divers, néanmoins, ils nécessitent de 
les archiver référencés, valorisés, d’où mes commentaires précédents. Les donateurs sont Patrick 
Prudent (ex  IRCT maintenant dans CIRAD) et Léon Vesper, fondateur du lien horticole et ex président  
de la SHHNH (2001-2004) , 

En 2023, le CA s’est renouvelé du fait du retrait de Jean-Paul Marger, Raymond Gimilio, Jacques Taïb et 
Mariejo Mauruc. Je les remercie en votre nom pour leurs actions et les services qu’ils ont rendus. 
L’arrivée de Michel Bertrand,  Gérard Lévêque, Alain Reyftmann  Bernard Sudraud et Gérard Santouil 
renouvelle le CA. Les vices présidents sont Josiane Ubaud, Gérard Martin, et Pierre Delobel.

Pour 2024, on compte  288 adhérents ( 129 femmes & 158 hommes)  5 associations (qui peuvent 
englober plusieurs adhérents comme Faune de France et l’Université de Montpellier). En revanche les 
associations avec lesquelles il y a des échanges de revues  ne sont pas inscrites comme adhérentes.  Il 
faut noter 37 étudiants / demandeurs d’emploi .

Notre site est actualisé, développé et étendu par Gérard Martin -Dorel qui passe énormément de temps 
à le rendre le plus visible possible, et il est très visité pour le sorties, les présentations, et les comptes 
rendus de sorties. Tout le monde connaît sa grande disponibilité et son engagement pour toutes les 
sections, en votre nom je l’en remercie.

l’AG a été fixée par le CA au 22 mars et les modalités de son déroulement définies afin d’être attractive, 
satisfaire la curiosité des adhérents et maintenir le dynamisme de la SHHNH sans entraîner un surcoût 
de travail aux bénévoles qui s’en chargent. 

Le vote pour les textes statutaires (rapport moral et rapports financiers) va suivre et vous allez voter par 
internet pour élire les représentants au CA.

J’ai fait le choix d’éviter les redondances de la liste des activités  qui sont détaillées das le rapport du 
secrétaire et des sections. Tous les animateurs d’activité sont à remercier, et je les remercie en votre nom 
à toutes et tous.

https://s2hnh.org/wp-content/uploads/2019/12/Couverture-158.pdf


Nous allons avoir un pot convivial et il faut remercier Josiane Ubaud pour avoir cuisiné  et préparé cet 
instant convivial. 

André Bervillé
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